

DISCURSO TITULADO

ESPECIALIDADES MÉDICAS

Talca, 6 de Julio 2023

DRA. CECILIA MESA

Doctor Claudio Rojas Miño, Rector de la Universidad Católica del Maule

Estimadas autoridades Universitarias,

Académicos y Académicas de nuestra casa de estudios

Saludo a nuestros familiares y amigos que nos acompañan hoy,

Queridos compañeros y compañeras, buenos días.

Es un honor y un privilegio estar hoy aquí frente a todos ustedes en esta ceremonia de finalización del Programa de Especialidades Médicas de la Universidad Católica del Maule.

Quiero partir compartiéndoles un poema de Konstantino Kavafis

**Ten siempre a Itaca en tu mente.
Llegar allí es tu destino.
Mas no apresures nunca el viaje.
Mejor que dure muchos años
y atracar, viejo ya, en la isla,
enriquecido de cuanto ganaste en el camino
sin aguantar a que Itaca te enriquezca.**

**Itaca te brindó tan hermoso viaje.
Sin ella no habrías emprendido el camino.**

En este momento tan significativo, quiero felicitar a cada uno de mis colegas por el arduo trabajo, la dedicación y el sacrificio que han demostrado a lo largo de estos años de estudio y formación. Se que no ha sido fácil, que ha habido diferentes obstáculos en el camino, internos y externos, pero aquí estamos, finalizando este capítulo de nuestras vidas. Ulises, Hemos llegado a Itaca

Hoy, nos encontramos aquí representando a diversas especialidades médicas, pero todos compartimos un mismo propósito: servir y cuidar de la salud de nuestra comunidad. Cada uno de nosotros ha recorrido un camino único, lleno de desafíos y

aprendizajes, y hoy estamos aquí como especialistas del Maule, para el Maule.

Esta institución ha sido fundamental en nuestra formación, que se ha destacado por su compromiso con la educación médica de excelencia y su contribución al desarrollo de la salud en la región. Aquí, hemos tenido la oportunidad de adquirir los conocimientos necesarios para convertirnos en médicos especialistas, y eso es algo por lo que debemos estar agradecidos.

La Universidad Católica del Maule no solo nos ha brindado una educación médica de excelencia, sino que también ha sido como un hogar para nosotros. Aquí, algunos hemos tenido la oportunidad de formarnos tanto en el pregrado como en el postgrado, y esa continuidad en nuestra educación ha creado un sentido de pertenencia y familiaridad que se siente como una reunión en casa.

Hemos vivido en carne propia el cuidado y el apoyo incondicional de nuestros profesores y mentores, que han estado ahí para guiarnos en cada paso del camino, no solo los de nuestra propia especialidad, sino a veces de otras, han estado para alentarnos en nuestros momentos difíciles y para celebrar nuestros logros. Nos han brindado el conocimiento y las herramientas necesarias para enfrentar los desafíos de la medicina, y por eso debemos expresar nuestra gratitud hacia ellos, pero no somos perfectos, hemos

cometido errores y aquí también hemos sido respaldados y se nos ha enseñado a aprender de ellos. Hemos tenido un entorno seguro y de confianza donde se nos ha permitido crecer y desarrollarnos como profesionales y como personas. No vamos solos, muchas veces fueron nuestros compañeros los que nos han levantado cuando caímos y nos han animado a no rendirnos. En este sentido, esta ceremonia de finalización no solo representa el fin de una etapa, sino también el reconocimiento a la comunidad que nos ha acompañado en nuestro viaje.

Hoy, como especialistas del Maule, tenemos una responsabilidad importante. Somos líderes en nuestra comunidad y tenemos la oportunidad de marcar una diferencia real en la vida de las personas. A través de nuestro trabajo, podemos promover el acceso equitativo a la atención médica, educar sobre la importancia de la prevención y el autocuidado, y brindar apoyo a aquellos que más lo necesitan.

Es por esto que no puedo pasar por alto la importancia de abordar un tema que considero fundamental: el feminismo. En este espacio, quiero destacar y honrar el papel de todas las mujeres que han formado parte de este proceso de especialización. La lucha por la igualdad de género no solo es una responsabilidad social, sino también una responsabilidad que debemos asumir como profesionales de la salud.

Hoy, en este acto de finalización de nuestras especialidades, quiero reconocer a todas las mujeres médicas que han dejado una huella en la historia de la medicina y han allanado el camino para nosotras. Desde las pioneras que desafiaron los estereotipos de género hasta las que luchan incansablemente por la equidad en la profesión, todas ellas merecen nuestro reconocimiento y admiración.

Como egresada de la especialidad de Traumatología, puedo decirles que el camino no ha sido fácil, pero estoy orgullosa de haber llegado hasta aquí, no fui la primera, hubo varias que completaron este camino antes que yo.” Si valoramos lo que hemos heredado de manera gratuita del esfuerzo de otras mujeres que lucharon antes, sin duda es moralmente ético levantarnos y decir 'sí, soy feminista” Quiero animar a todas mis compañeras a seguir adelante, a no rendirse y a hacerse escuchar en una profesión que todavía enfrenta desafíos en cuanto a la igualdad de oportunidades y el reconocimiento de la labor de las mujeres.

En cada especialidad, desde la traumatología hasta la pediatría, desde la ginecología hasta la Anestesia, desde cirugía a psiquiatría, tenemos la capacidad de hacer una contribución significativa a la salud y el bienestar de nuestros pacientes. Sigamos trabajando con pasión, dedicación y compasión, recordando siempre el impacto que podemos tener en la vida de aquellos a quienes servimos.

Hoy, como egresada de la especialidad de traumatología, quiero expresar mi gratitud a la Universidad Católica del Maule por brindarme una educación integral que me ha preparado para enfrentar los desafíos de esta especialidad, de poder abrir las alas y crecer como subespecialista, darnos cuenta de que con las herramientas entregadas, nos podemos parar de igual a igual con otras universidades, con un sello único que es el ser de región. También quiero agradecer a mis compañeros y profesores por su apoyo y colaboración a lo largo de este camino.

En conclusión, queridos colegas, hoy estamos aquí como especialistas médicos, pero también como agentes de cambio. Sigamos trabajando juntos para construir una sociedad más justa, igualitaria y saludable. Aprovechemos esta oportunidad para marcar una diferencia y llevar la medicina del Maule al más alto nivel.

**¡Felicitaciones a todos por este logro! Sigamos adelante con pasión, vocación y compromiso. Ulises, hemos llegado a Itaca
¡Muchas Gracias!**